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Mulheres ganham cada vez 
mais espaço na Renovias

Dia da Mulher tem 
palestras gratuitas com 

empreendedoras no Teatro 
de Jaguariúna 

GCM de Artur Nogueira adquire 
rádio que facilita comunicação 
entre forças policiais da região

Presidente da Câmara de 
Holambra é eleito membro 

do Conselho Fiscal do 
Parlamento da RMC

Defesa 
Civil 

acompanha 
situação 

das chuvas 
em Amparo

GCM passa 
a contar 

com sistema 
inovador de 
comunicação 
entre cidades 

vizinhas

Mogi Guaçu abre concurso 
público para integrantes de 
2ª classe da Guarda Civil 

Municipal 

Mercado de flores estima incremento de 8% nas vendas para o 
“Dia Internacional da Mulher”

A floricultura na-
cional está otimis-
ta e aguarda um in-
cremento entre 8% 
e 10% nas vendas 
de flores e plantas 
ornamentais para o 
Dia Internacional da 
Mulher, a ser come-
morado na próxima 
quarta-feira, dia 8 de 
março. Junto com o 
“Dia das Mães” e “dos 
Namorados”, todos 
no primeiro semes-
tre, o mercado deve 
movimentar 32% das 
vendas anuais do se-
tor. As campanhas 
incentivando as flo-
res e plantas para 
presentear as mu-
lheres já invadiram 
as redes sociais e as 
sugestões e opções 
estão cada vez mais 
diversificadas. 
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O presidente da Câ-
mara Municipal de Ho-
lambra, vereador Mau-
ro Sergio de Oliveira, foi 
eleito na manhã desta 
sexta-feira, 3 de março, 
membro do Conselho 
Fiscal do Parlamen-
to da Região Metro-

politana de Campinas 
(RMC) para o biênio 
2023/2024. A reunião 
aconteceu na Câmara 
Municipal de Campinas 
e contou também com 
a presença dos verea-
dores Fabiano Soares e 
Joseane Esperança.

Andréa Cristina Leal Bezerra exibe com orgulho o crachá que a acompa-
nha, diariamente, em sua rotina de trabalho desde 23 de julho de 1998. Há 
25 anos, ela ingressava no quadro de colaboradores da Renovias. À época, a 
concessionária tinha acabado de iniciar suas operações no interior paulista 
e era desafiador conquistar uma vaga no novo cenário que se apresentava. 
Atualmente trabalhando no setor de Suprimentos (Compras), Andréa re-
lembra como foi sua jornada dentro da empresa.

“Fiz uma entrevista e iniciei trabalhando no Financeiro. Depois passei 
a trabalhar no Contas a Pagar e até no setor de Mecânica já desempenhei 
minhas atividades até chegar a Suprimentos”, conta.

A Defesa Civil da Es-
tância de Amparo está 
monitorando a situação 
das chuvas. Na tarde 
deste domingo, dia 5 
de março, registros de 
ocorrências devido ao 
grande volume de águas 
foram registrados na ci-
dade. Na Zona Urbana, 
aconteceram quedas 
de árvores na Avenida 
Francisco Morato de 
Oliveira e Rua Vicente 
Alberti, no Loteamento 
Velhobol.

Nesta quinta-feira 
(2), a Segurança Pública 
de Mogi Mirim passou 
a contar com um  novo 
reforço no combate à 
criminalidade com a 
implantação do Sistema 
de Rádio Poc, tecnologia 
que permite a Guarda 
Civil Municipal ter uma 
comunicação direta e em 
tempo real com corpora-
ções de cidades vizinhas.

Nesta segunda-feira, 6 de março, a Prefeitura de 
Mogi Guaçu iniciou as inscrições do Concurso Público 
02/2023 da Guarda Civil Municipal (GCM). O processo 
seletivo é para homens e mulheres e irá disponibilizar 
10 vagas para integrantes da 2ª classe da Corporação. 
A função tem salário inicial de R$ 1.345,32 + benefícios 
e carga horária de 44/horas semanais. 

Nesta quarta-feira, 8 de março, quando é comemo-
rado o Dia Internacional da Mulher, a Prefeitura de Ja-
guariúna realizará um ciclo de palestras especialmente 
para as jaguariunenses. O evento totalmente gratuito 
acontecerá no Teatro Municipal Dona Zenaide a partir 
das 10h.
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ARTIGOS

Na vida hodier-
na, os montes das 
dificuldades sempre 
aparecem no cami-
nho a desafiar nos-
sa jornada. Vamos a 
um exemplo: quando 
surge uma crise fi-
nanceira, as atenções 
estão voltadas para 
os reflexos produzi-
dos por ela. Contra 
ou a favor, políticos, 
economistas, empre-
sários, analistas, tra-
balhadores opinam 
sobre medidas que 
freiem ou impulsio-
nem o consumo, ou 
lá o que seja, evi-
tando desse modo, 
conforme pensam, 
maiores transtornos 
sociais aos países. 
Contudo, apesar de 
toda a inquietação, 
saibamos utilizar 
esse momento para 
atingir o equilíbrio, 
sem o qual mais difi-
cilmente alcançare-
mos o triunfo.

O que é a crise se-
não ensejo disfar-
çado de infortúnio? 
Digo, há décadas, que 
obstáculos são prê-
mios de Deus à nossa 
inteligência, estímu-
los para quem não 
abdica das realiza-
ções que lhe vêm jus-
tificando a existência, 
dando sabor à vida. 
É quando melhor se 
pode exercer o talen-
to. Todo revés traz 
em si próprio a solu-
ção, ensina a vetusta 
e experiente cultura 
oriental. Lamentar 
nada constrói. Te-
mos de combater o 
desânimo, sem ilu-
dir a multidão. Se 
desolados, homens 
e nações quedam-se 
indefesos ou levan-
tam-se em revolta.

Costumo dizer 
que é nos momentos 
de crise que se forjam 
os grandes caracteres 
e surgem as mais po-
derosas nações.

     
Sabedoria de Con-

fúcio
É preciso sonhar, 

concorrer por um 
mundo mais dig-
no. Pari passu, ter os 
pés no chão, isto é, 
certeza de que mu-

danças desejadas não 
chegam sem esforço 
real.

Meditemos sobre 
esta pérola da sabedo-
ria de Confúcio (551-
479 a.C.): “Em todas 
as coisas, o sucesso 
depende da prepa-
ração prévia, e sem 
tal preparação certa-
mente haverá falha. 
(...) Se sabemos, pre-
viamente, quais são 
os nossos deveres, 
será fácil darmos-
-lhes cumprimento. 
(...) Se os princípios 
de conduta tiverem 
sido previamente de-
terminados, sua prá-
tica será inesgotável”.

P l a n e j a m e n t o 
puro e ação eficaz. 
Por sinal, a filosofia 
do respeitado mestre 
chinês é considerada 
um dos fundamentos 
do notável impulso 
que fez surgir os “ti-
gres asiáticos”, tam-
bém abalados pela 
tensão globalizante. 
Nos encontros entre 
expressivas econo-
mias do planeta — 
naturalmente movi-
das pelo instinto de 
sobrevivência —, na 
busca de mecanismos 
salutares para o en-
frentamento da cri-
se, é essencial que a 
razão seja permeada 
pelo espírito solidá-
rio (coisa ainda rara 
nas relações interna-
cionais). O coração 
torna-se mais pro-
penso a ouvir quando 
a Fraternidade é, de 
fato, o alicerce do 
diálogo. As nações 
um dia compreende-
rão que, sem Amor 
Fraterno ou qual-
quer outro nome que 
em “tecnês” queiram 
dar-lhe, elas haverão 
de deparar-se com 
as tremendas afli-
ções anunciadas por 
Jesus no capítulo 24 
de Seu Evangelho, 
segundo Mateus, em 
especial no versícu-
lo 21: “Nesse tempo 
haverá Grande Tri-
bulação, como nunca 
houve, desde a fun-
dação do mundo, e 
jamais se repetirá”.

Ademais, a Vida é 
uma constante pres-

tação de contas ao 
tribunal da consci-
ência, do qual nin-
guém escapa, mesmo 
que jamais o revele. 
É sempre necessário 
enfatizar que em con-
sonância ao Amor 
de Deus permanece 
igualmente a Excel-
sa Justiça. A subli-
me redenção exige da 
criatura reabilitada 
pelo Amor Divino a 
devida correspon-
dência em atitudes. 
De outra forma, seria 
a glorificação da im-
punidade.

     
Disposição
Por que não alme-

jar o melhor e traba-
lhar por ele? De mais 
a mais, em corres-
pondência de 18 de 
abril de 1816, Tho-
mas Jefferson (1743-
1826), principal au-
tor da declaração de 
independência dos 
Estados Unidos, aler-
ta-nos sobre o perigo 
de sofrer por anteci-
pação: “Quanto nos 
custaram os males 
que nunca acontece-
ram!” A Esperança 
deve permanecer viva 
e... ativa. De acordo 
com antigo provér-
bio russo: “Confie 
em Deus, mas con-
tinue nadando para 
a praia”.

Meu pensamento 
solidário a todos os 
que, povo e governo, 
enfrentam dificul-
dades, não baixam 
a bandeira e dignifi-
cam suas famílias e 
a pátria, dessa forma 
sobrevivendo bem 
mais operosos e for-
tes. Nosso país pre-
cisa sempre procu-
rar defender-se da 
procela que ora agita 
outros povos. O bom 
combate nos permi-
te a valiosa chance 
de progredir. Jesus, 
porém, não entra em 
crise. Supliquemos, 
pois, a Sua proteção.

José de Paiva Net-
to ? Jornalista, radia-
lista e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com

Lembranças da in-
fância 

fogos, jogos e voos 
alimentando sonhos 

pipoca e bolo de 
fubá, leite quentinho 
com nescau

anjos da infância 
tantas Marias, 
uma Luz, uma Ma-

rina 
e da Grécia Néousa
madrinhas e fadi-

nhas.
Minhas irmãs
Luz e Terra, Bri-

lhante e Selva 
são rimas do meu 

coração
são infância pere-

ne, tempos mágicos
heroínas e guer-

reiras
que me ajudaram a 

sonhar
(PBMN)

Pensei escrever so-
bre o Dia Internacio-
nal das Mulheres, na 
perspectiva da sua 
origem, sobre a parti-
cipação das mulheres 
no movimento ope-
rário e as sementes 
por elas plantadas em 
1908, quando 15 mil 
mulheres, marcha-
ram pela cidade de 
Nova York exigindo a 
redução das jornadas 
de trabalho, salários 
melhores e direito ao 
voto. 

Eu poderia escre-
ver sobre o Partido 
Socialista da América, 
que declarou o pri-
meiro Dia Nacional 
das Mulheres, ou so-
bre Clara Zetkin, ati-
vista e defensora dos 
direitos das mulheres, 
fez propôs a criação 
de um dia internacio-
nal (proposta acolhi-
da pela ONU apenas 
em 1975), afinal, o 
Dia Internacional das 
Mulheres é oportuni-
dade para rememorar 
os avanços sociais que 
ocorreram graças à 
coragem das mulhe-
res que, em confronto 
com o machismo es-
trutural da sociedade, 
na política e na eco-
nomia, conquistaram 
consciência social em 
relação à indesejada 
desigualdade de gê-
nero. 

Mas vou escrever 
sobre mulheres que 
amo e que conheço 
bem. Mulheres que, 
pelo exemplo, influen-
ciaram grandemente 
a minha vida. 

Me refiro à minha 
mãe, avós e irmãs, 
convivi até com uma 
tia-bisavó, várias tias-
-avós, além das tias 
e primas; um dia a 
Celinha surgiu e por 
trás dos óculos redon-
dinhos, sorriu e liber-
tou definitivamente o 
meu coração. 

Elas são carinho-
sas, amorosas, sérias, 
bravas, fortes, diver-
tidas,  cuidadoras, 
educadoras e inspira-
doras, tenho certeza 
de que se fiz algo de 
bom e algum bem na 
minha caminhada foi 
graças ao apoio, amor 
e exemplo de cada 
uma delas (o Almir 
Reis foi amigo de al-
gumas delas e pode 
ser testemunha, pois, 
como dizia o tio Chico 

“advogado não fala, 
prova”.

Então são elas as 
homenageadas atra-
vés desse artigo no 
Dia Internacional das 
Mulheres.  

Vamos a elas. Cada 
uma delas esteve, ou 
está, à frente do seu 
tempo, são mulheres 
modernas, indepen-
dentes e insubmissas, 
isso não é pouco con-
siderando que elas 
nasceram na primeira 
metade do século XX.

Testemunhei mi-
nhas Marias, cada 
uma delas vivendo 
a própria realidade, 
assumindo papéis 
com dignidade, inde-
pendência, amorosa-
mente e sem posição 
de subordinação em 
relação aos maridos. 

Gosto de falar da 
Tia Zélia, professora, 
da tia Bel, funcioná-
ria pública, e da tia 
Carminha, professora 
e advogada, são exem-
plos de resistência e 
transcendência, ca-
pazes de vencer os 
estereótipos e a impo-
sição de papéis sociais 
menos importantes, 
foram protagonistas 
em suas vidas e inspi-
raram as nossas, são 
mulheres que amarei 
para sempre, nessa 
em outras vidas, fo-
ram pai, foram mãe, 
foram o que quiseram 
ser (e a tia Bel ain-
da teve tempo de me 
ensinar a nadar nas 
piscinas do Cultura).

Minha mãe, a Tuti, 
nunca desempenhou 
aceitou papel relacio-
nado à visão reducio-
nista do universo fe-
minino de submissão, 
servidão e ausência de 
protagonismo. A Tuti 
é força, sonho e genti-
leza, é toda generosi-
dade e assim nos con-
duziu - com disciplina 
inegociável e doçura -, 
ao que somos, minhas 
irmãs e eu. 

Essa visão de su-
bordinação da mulher 
está praticamente su-
perada, ainda que não 
completamente; lá 
em casa tínhamos, de 
um lado, a vó Maura, 
matriarca de autori-
dade inquestionada 
e inquestionável, seja 
quinze filhos, noras, 
genros ou pelos trinta 
e seis netos e netas; 
e, do outro lado, a vó 
Maria, a maior econo-
mista da história da 
humanidade, capaz 
de multiplicar (ou es-
ticar) o salário do meu 
avô para além do mês, 
mantendo “reservas 
secretas” que surgiam 
magicamente em mo-
mentos de dificulda-
de, outro matriarcado 
consolidado, sem elas 
muitos de nós teriam 
sucumbido. 

Minhas tias, são 
quatorze “marias”, 
uma Marina e uma 
Neusa, minhas irmãs: 
Roberta, Ana Lucia, 
Ana Teresa e Silvinha, 
assim como a Celinha 
(que também é Ma-
ria), são correspon-
sáveis pela gradual 
desconstrução social 
dos estereótipos nega-
tivos e reducionistas 

do papel da mulher 
na sociedade. A figura 
da mulher no papel de 
submissão, que pos-
suía a função exclusi-
va de ser esposa servil, 
mãe cuidadora e dona 
de casa exemplar, foi 
vencida e eu convivo 
com muitas dessas 
guerreiras.

São mulheres con-
temporâneas,  que 
acumulam vitórias 
como a sua inserção 
no mercado de traba-
lho, ampliação de sua 
liberdade sexual e re-
produtiva, a conquis-
ta da independência 
financeira, além do 
exercício de seus di-
reitos políticos; elas, 
mães zelosas, filhas 
amorosas, são exem-
plo também do que a 
emancipação femini-
na trouxe de bom.

Mas não podemos 
romantizar, afinal, 
nem tudo são flores, 
muitos homens, as 
vezes os próprios ma-
ridos ou filhos, foram 
obstáculos para elas. 
Ainda há a dificuldade 
de conciliar atividades 
da vida familiar e da 
vida profissional; a 
exigência do mercado 
de priorizar a ativi-
dade profissional em 
detrimento da vida 
pessoal; a dificuldade 
de desempenhar com 
excelência tantos pa-
péis (mãe, profissio-
nal, esposa, dona de 
casa e outros).

Num mundo estru-
turalmente machista, 
das mulheres é exigi-
da a incorporação de 
atitudes tidas como 
masculinas (objetivi-
dade, frieza racional 
e dureza nas decisões) 
para ser valorizada na 
esfera profissional, 
uma estupidez. 

Minha mãe sempre 
disse “às meninas”, 
assim nos referimos 
às minha irmãs: “vo-
cês são livres, podem 
escolher uma multi-
plicidade de papéis 
que lhe é atribuída e 
até escolher priorizar 
a sua vida profissio-
nal”, ou seja, quem 
escolhe é a mulher, 
não a sociedade, não 
nós homens. A grande 
conquista da mulher 
é o poder de escolha. 

Hoje convivo com 
minhas sobrinhas e 
noras, seres humanos 
lindos e livres, e em 
breve chegará a Bela, 
minha neta, a elas 
desejo: liberdade e 
consciência social.

Viva as mulheres, 
obra-prima de Deus! 
Essas são as reflexões.

Pedro Benedito 
Maciel Neto, 59, advo-
gado e pontepretano, 
sócio da www.ma-
cielneto.adv.br; autor 
de “Reflexões sobre o 
Estudo do Direito”, 
ed. Komedi, dentre 
outros; foi professor 
universitário; secre-
tário municipal em 
Campinas e Sumaré; 
Presidente da COHAB 
e da Fundação Jose 
Pedro de Oliveira, 
sendo atualmente 
Conselheiro da SA-
NASA S.A. – pedro-
maciel@macielneto.
adv.br

Não tema a crise. Ela 
passa, você fica.

Maria Guerreiras (E 
agora a bela) 

*
Por Paiva Netto

*
Por Pedro Benedito Maciel Neto
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Mulheres ganham cada vez mais espaço na Renovias

Região de Campinas tem crescimento de 60% em janeiro na 
liberação de crédito da Desenvolve SP

Assembleias da Sicredi Dexis seguem nesta semana em 8 
cidades de SP

Da Redação

Andréa Cristina Leal 
Bezerra exibe com orgulho 
o crachá que a acompanha, 
diariamente, em sua rotina 
de trabalho desde 23 de 
julho de 1998. Há 25 anos, 
ela ingressava no quadro 
de colaboradores da Reno-
vias. À época, a conces-
sionária tinha acabado de 
iniciar suas operações no 
interior paulista e era de-
safiador conquistar uma 
vaga no novo cenário que 
se apresentava. Atualmente 
trabalhando no setor de 
Suprimentos (Compras), 
Andréa relembra como 
foi sua jornada dentro da 
empresa.

“Fiz uma entrevista e 
iniciei trabalhando no Fi-
nanceiro. Depois passei a 
trabalhar no Contas a Pagar 
e até no setor de Mecânica 
já desempenhei minhas 
atividades até chegar a Su-
primentos”, conta.

Assim como Andréa 
– a primeira mulher con-
tratada ainda atuante na 

Concessionária – há muitas 
mulheres no quadro de 
colaboradores da Renovias. 
Elas ainda não são maioria, 
mas ocupam cada vez mais 
espaço, nas mais diversas 
funções.

Atualmente, cerca de 
220 mulheres trabalham na 
Renovias, o que correspon-
de a, aproximadamente, 
39% de colaboradores di-
retos da Concessionária 
que administra a malha 
viária que faz a interligação 
entre Campinas, o Circuito 
das Águas e o Sul de Minas 
Gerais.

Na empresa, elas atuam 
tanto em áreas adminis-
trativas como em áreas 
operacionais. Elas estão 
nas Praças de Pedágio, no 
Tráfego, na Engenharia, 
na Ouvidoria, no Resgate e 
em tantas outras posições 
estratégicas da Conces-
sionária.

“É imprescindível de-
stacar a dedicação, a cor-
agem e a entrega de todas 
essas mulheres que, muitas 
vezes, cumprem jorna-

da dupla – na empresa e 
em seus lares – com ex-
trema responsabilidade e 
profissionalismo”, ressalta 
o presidente da Renovias, 
Rogério Cezar Bahú.

No setor de Arrecadação, 
as mulheres são maioria – 
59% do total. E muitas 
delas são líderes, como é 
o caso da Elizete Maria 
Soares Ramos, que tra-
balha na Praça de Pedágio 
de Águas da Prata.

“Fui contratada pela 
Renovias no início da con-
cessão, em 1998. Trabalhei 
na cabine, como arrecada-
dora, por dois anos. Depois, 

me desliguei da empresa e 
retornei em 2005, também 
como arrecadadora. Exerci 
a função por 11 anos até 
que tive a oportunidade de 
receber um treinamento 
para me tornar líder. Eu 
agarrei esta oportunidade, 
comecei a dar cobertura de 
férias para os líderes e hoje 
estou aqui, como líder de 
Arrecadação, há 7 anos. Me 
sinto muito respeitada por 
toda a equipe. Mulheres 
e homens, não importa... 
todos trabalhamos unidos 
para prestar um serviço 
de excelência”, comenta 
Elizete.

Em funções tradicio-
nalmente ocupadas por 
homens, elas também vêm 
se destacando a cada dia. 
Este é o caso da motorista 
da viatura de resgate, Jake-
line Lucas de Melo Antonio. 
“Meu sonho sempre foi ser 
motorista de APH (Aten-
dimento Pré-Hospitalar), 
porém foi necessário que-
brar algumas barreiras, 
principalmente por ser um 
serviço que a porcentagem 
de homens é maior.  Fui a 
primeira mulher motorista 
de ambulância na Renovias 
e sinto muito orgulho da 
função que desempenho. 

Sou grata à empresa e aos 
meus gestores pela opor-
tunidade e por sempre 
acreditarem em mim”, sa-
lienta Jakeline.

Nesta quarta-feira, em 
homenagem ao Dia Inter-
nacional da Mulher, con-
sultores de beleza estarão 
na sede administrativa da 
Renovias promovendo 
uma oficina de autocuidado 
com o objetivo de valorizar 
e promover a autoestima 
das colaboradoras. Todas 
as mulheres também re-
ceberão um presente da 
Concessionária em alusão 
à data.

Da Redação

A Desenvolve SP, agên-
cia de fomento do gover-
no de São Paulo, obteve 
números expressivos na 
Região de Campinas em 
2022 e no começo deste 
ano, segundo estudo da 
Fundação Seade (referên-
cia na produção de es-
tatísticas socioeconômi-
cas e demográficas) sobre 
os setores estratégicos 
da indústria paulista. A 
liberação de crédito (de-
sembolso) a municípios 
e empresas desta região 
administrativa cresceu 
60% em janeiro de 2023, 
na comparação com o 
mesmo mês de 2019 (ano 
anterior à Covid-19), pas-
sando de R? 6 milhões 
para R? 9,6 milhões.

O resultado é justifi-
cado também pela neces-
sidade das prefeituras e 
empreendedores de fluxo 
de caixa para capital de 
giro ou investimentos 
durante a pandemia.

A análise dos anos 
completos traz outros da-
dos relevantes: o cresci-
mento do aporte no ano 
passado (R? 141,8 mil-
hões) na Região foi de 
24,6% em relação aos R? 
113,8 milhões de 2021 e 
de 14,3% na comparação 
com os R? 124 milhões 
registrados em 2019.

O estudo da Fundação 
Seade identificou as po-
tencialidades, desafios 
e oportunidades das 16 
Regiões Administrativas 
(RAs) do estado. Para re-
alizar a análise dos seto-

res estratégicos foram 
considerados indicadores 
importantes ligados à 
competitividade regional 
(geração de empregos), 
porte das empresas lo-
cais (por empregados), 
dinamismo (faturamento 
das empresas), além de 
índices de desenvolvi-
mento humano, como 
riqueza, longevidade e 
escolaridade das regiões, 
entre outros. Anúncios de 
investimentos produtivos 
divulgados na imprensa 
também fizeram parte 
do estudo e ajudaram a 
apontar tendências seto-
riais e regionais da econo-
mia paulista.

Investimentos aos mu-
nicípios paulistas

Visando melhorias ao 

setor público, a Desen-
volve SP colabora com 
iniciativas de inclusão 
digital, infraestrutura, 
saneamento e demais 
investimentos com linhas 
de financiamentos des-
tinados à projetos suste-
ntáveis, que proporcio-
nem redução na emissão 
de CO² e reduzam o im-
pacto ambiental nas ativ-
idades da administração 
pública, sendo mais um 
movimento para ampliar 
a inserção da agência de 
fomento paulista nas di-
retrizes da Agenda 2030 
da ONU. Além das ad-
ministrações municipais, 
a Desenvolve SP atende 
autarquias e fundações 
instituídas ou mantidas, 
direta ou indiretamente, 
pelos municípios.

Amparo a micro e 
pequenas empresas

A  D e s e n v o l v e  S P 
fechou 2022 com um de-
sembolso acumulado em 
R? 735,7 milhões, para um 
total de 1.758 operações, 
com isso, permitiu o apo-
io a 68.500 empregos de 
2020 a 2022. Entre os 
tipos de financiamen-
tos concedidos, 61,3% 
foram para a modali-
dade de capital de giro, 
linha mais procurada 
pelos empreendedores. 
A linha Crédito Digital 
Giro Micro e Pequena 
(CDM) registrou o maior 
volume, com R? 170,9 
milhões em desembolsos. 
Outros 33,8% restantes 
foram para projetos de 
investimento e 4,9% para 

máquinas e equipamen-
tos.

Sobre a Desenvolve SP
Vinculada à Secretar-

ia de Desenvolvimento 
Econômico, a Desenvolve 
SP é a instituição financei-
ra do Governo do Estado 
de São Paulo que ampara 
o desenvolvimento de 
micro, pequenas e médias 
empresas e de municípios 
paulistas. Por meio de 
programas e linhas de 
crédito com condições 
excepcionais, financia o 
crescimento sustentável 
de negócios e projetos in-
ovadores que melhoram 
a qualidade de vida da 
população e impulsionam 
a economia e a geração 
de emprego e renda no 
Estado.

Da Redação

As prestações de con-
tas da Sicredi Dexis aos 
associados — que na co-
operativa são chamadas 
de assembleias de núcleo 
—, seguem nesta semana, 
sempre a partir das 18h, em 
oito municípios das regiões 
paulistas centro e centro 
leste. Como tem aconteci-
do em todas as agências, 
neste ano, os encontros têm 
apresentado uma grande 
participação dos sócios.

Na noite desta segun-
da-feira (6), as reuniões 
acontecem em Rio Claro e 
Santa Cruz das Palmeiras. 
Nesta terça-feira (7) será a 

vez da outra agência de Rio 
Claro — o Espaço Dexis —, 
e ainda na cidade de Var-
gem Grande do Sul.

Na quarta-feira (8) 
acontecem assembleias 
em Araras e São Sebastião 
da Grama. Já as agências 
de Americana, Santo Antô-
nio do Jardim e Limeira 
realizam seus encontros 
na quinta-feira (9) e, na 
sexta-feira (10), as agên-
cias Americana Centro 
e Mogi Mirim encerram 
esta semana. Na próxima, 
as reuniões recomeçam na 
segunda (13) em Águas da 
Prata e, na terça (14), em 
Divinolândia.

Na semana passada, 

Piracicaba recebeu qua-
tros assembleias, sendo 
uma para cada agência 
instalada na cidade. Todos 
os encontros aconteceram 
no Espaço Beira Rio e, no 
total, reuniram 757 pessoas 
nas quatro noites.

A primeira delas, re-
alizada no dia 28 de fe-
vereiro teve tradução em 
Libras (Língua Brasileira 
de Sinais). “A iniciativa 
integra as ações de inclusão 
da Sicredi Dexis e busca 
promover acessibilidade 
para um dos momentos 
mais importantes da coop-
erativa, que é a Assembleia 
de Núcleo”, afirmou o pres-
idente da Sicredi Dexis, 
Wellington Ferreira, que 
comandou a reunião.

Deficiente auditiva, 
Daniele Paulino Carneiro 
aprovou a iniciativa da 
Sicredi Dexis. “Entendi no 
como um diferencial e isso 
ajuda a as pessoas como eu 
a participar ainda mais do 
dia-a-dia da cooperativa”, 
disse.

O QUE É DEBATIDO E 
DEFINIDO

Neste ano, além da 
prestação de contas, a 
pauta contempla, ainda, 

a reforma do estatuto so-
cial; aprovação do regi-
mento interno, do código 
eleitoral e do regulamento 
do programa Pertencer; 
ratificação da política de 
sucessão de cargos; eleição 
dos coordenadores de nú-
cleo e do conselho fiscal. 
Os associados também 
discutem as destinações 
do Fundo de Assistência 
Técnica, Educacional e 
Social (Fates) e dos resul-
tados.

Maior cooperativa do 
Sistema Sicredi com 1,5 
mil colaboradores, a Si-
credi Dexis comemora os 
resultados de 2022. As 
operações de crédito to-
talizaram R$ 5,4 bilhões e 
o patrimônio líquido che-
gou a R$ 873 milhões. 
Os associados terão di-
reito à distribuição de R$ 
50,1 milhões de resultados 
referentes ao pagamento 
de juros ao Capital Social 
e proporcionalmente de 
acordo com a participação 
na movimentação finan-
ceira (aplicações, depósit-
os à vista e operações de 
crédito).

Com atuação em 109 
municípios do Paraná e 
São Paulo, a cooperativa é a 

única instituição financeira 
em dez cidades. Pertence 
ao sistema Sicredi, que 
tem 107 cooperativas e 6 
milhões de associados.

As assembleias da Sicre-
di Dexis acontecem sempre 
às 18h e serão encerradas 
em 24 de março — a agen-
da pode ser conferida em 
Home — Sicredi União 
PR/SP | De pessoas para 
pessoas. As prestações de 
contas são conduzidas pelo 
presidente Wellington Fer-
reira; pelo diretor-exec-
utivo Rogério Machado; 
pelo superintendente de 
Negócios, David Conchon; 
e pelo superintendente de 
Agências, Edson Rocha.

O processo será encerra-
do com a Assembleia Geral 
Ordinária (AGO), quando 
haverá a participação e 
ratificação das decisões 
pelos 161 coordenadores 
de núcleo, que são eleitos e 
representantes dos associa-
dos. Cada agência tem, pelo 
menos, um núcleo.

SOBRE A SICREDI 
DEXIS

A Sicredi Dexis (novo 
nome da Sicredi União 
PR/SP) é uma cooperativa 
com 37 anos de história. 

Atualmente, a instituição 
financeira possui 111 agên-
cias espalhadas por mais 
de 80 municípios na sua 
área de atuação: o norte e 
noroeste do Paraná, e as 
regiões centro e centro leste 
paulista, no interior de São 
Paulo. Atualmente, a Sicre-
di Dexis, maior cooperativa 
dentro do sistema Sicredi, 
conta com 1.300 colabora-
dores e 400 mil associados, 
entre titulares, cotitulares e 
poupadores, que, como são 
sócios, têm participação 
nas decisões e resultados.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma insti-

tuição financeira coopera-
tiva comprometida com o 
crescimento de seus asso-
ciados e com o desenvolvi-
mento das regiões onde 
atua. Possui um modelo 
de gestão que valoriza a 
participação dos mais de 6 
milhões de associados, que 
exercem o papel de donos 
do negócio. Com mais de 
2.200 agências, o Sicredi 
está presente fisicamente 
em todos os estados bra-
sileiros e no Distrito Fed-
eral, disponibilizando mais 
de 300 produtos e serviços 
financeiros.
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Dia da Mulher tem palestras 
gratuitas com empreendedoras no 

Teatro de Jaguariúna 
De Jaguariúna

Nesta quarta-feira, 8 de 
março, quando é comem-
orado o Dia Internacional 
da Mulher, a Prefeitura de 
Jaguariúna realizará um 
ciclo de palestras espe-
cialmente para as jaguar-

iunenses. O evento total-
mente gratuito acontecerá 
no Teatro Municipal Dona 
Zenaide a partir das 10h.

Organizado pela Secre-
taria de Turismo e Cultura, 
o evento terá a participação 
da executiva do Mercado 
Financeiro, Patrícia Aiello, 

que falará sobre Finanças 
e Tecnologia e da gestora 
de empresas, Lisa Dossi, 
que fará palestra sobre 
o tema “Como investir 
seu dinheiro e mudar sua 
história?”.

Em seguida, a econ-
omista, Gislaine Toth, 

falará sobre “Impacto so-
cial através do Empreend-
edorismo” e a coach, Stela 
Purita, fará uma apresen-
tação sobre “Gestão de 
pessoas e perfis comporta-
mentais”. O teatro fica na 
rua Alfredo Bueno, 1.151, 
Centro.

No mês de março, Unidades Básicas de Saúde 
voltam atenções para a saúde da mulher

De Itapira

Ao longo de todo o 
mês de março, a Secre-
taria Municipal de Saúde 
de Itapira, através da 
Rede Básica, voltará sua 
atenção especialmente 
para o atendimento às 
mulheres do município 
através de atividades 
direcionadas para a pre-
venção de doenças e de 
promoção da saúde.

Em todas as Unidades 
Básicas de Saúde haverá 

intensificação da ofer-
ta de Testes Rápidos 
para HIV, Hepatites e 
Sífilis, ações de incentivo 
para a vacinação contra 
HPV voltada para meni-
nas de 9 a 14 anos (são 
necessárias duas doses 
com intervalo de seis 
meses) e agendamentos 
de exame preventivo de 
Câncer de Colo de Útero 
e de mamografia de ra-
streamento para a faixa 
etária de 50 a 69 anos.

Para garantir mel-

hores resultados do ex-
ame preventivo, a mul-
her não deve ter relações 
sexuais nos dois dias 
anteriores ao exame e 
deve evitar também o 
uso de duchas, medica-
mentos e/ou métodos 
contraceptivos que pre-
cisam ser introduzidos 
na vagina. É importante 
também que o exame 
seja realizado após cinco 
dias do término da men-
struação, pois a presença 
de sangue pode afetar 

a qualidade da amostra 
coletada e influenciar 
no resultado. De acordo 
com a OMS (Organização 
Mundial da Saúde) é pos-
sível reduzir, em média, 
entre 60% e 90% os índi-
ces de câncer do colo do 
útero quando a cobertura 
de rastreamento da pop-
ulação feminina é de pelo 
menos 80%.

Em relação à ma-
mografia de rastrea-
mento, a orientação da 
OMS é que seja realizado 

rotineiramente nas mul-
heres de 50 a 69 anos que 
não apresentem sinais e 
sintomas de câncer de 
mama. Para outros casos 
é necessário solicitação 
do médico ginecologista.

Capacitação das equi-
pes

Ao longo do mês as 
equipes das UBSs tam-
bém participarão de três 
capacitações que têm 
como objetivo ampliar 
a rede de orientações e 

melhorar o acolhimento 
das pacientes: No dia 
8 de março no evento 
“Dialogar é Preciso” pro-
movido pela Secretar-
ia de Promoção Social; 
no dia 15 no evento de 
saúde mental “Suicídio: 
É possível prevenir?”, 
realizado pela Secretar-
ia de Saúde; e no dia 29 
no seminário da Rede 
Básica de Saúde “Mul-
her: Tempo de Cuidar de 
Você”, também realizado 
pela Saúde.

A Paixão de Cristo tem vagas 
para papéis de figurantes 

De Jaguariúna

Quem quiser participar 
da encenação “A Paixão 
de Cristo” deste ano, em 
Jaguariúna, ainda pode se 
inscrever. Realizado pela 
Prefeitura, por meio da Sec-
retaria de Turismo e Cultu-

ra, o espetáculo tem vagas 
para os papéis de apóstolos, 
soldados e figurantes. 

Podem participar os 
moradores da cidade que 
tenham mais de 4 anos de 
idade, alunos da Escola das 
Artes, familiares e artistas.

Para se inscrever é 

necessário preencher o for-
mulário que está disponível 
neste link: https://tinyurl.
com/28zk5hnn.  

De acordo com a Sec-
retaria, no último sábado, 
dia 4, foi feita a primeira 
seleção de participantes e os 
ensaios já iniciaram.
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Prefeitura promove 2ª Conferência Municipal de 
Saúde em Estiva Gerbi

8ª Conferência Municipal de Saúde discute políticas 
públicas

Serjão é eleito membro do Conselho Fiscal do 
Parlamento da RMC

GCM de Artur Nogueira adquire rádio que facilita 
comunicação entre forças policiais da região

De Estiva Gerbi

Na última sexta-fei-
ra, 03, aconteceu a 2ª 
Conferência Municipal 
de Saúde com o tema 
“Garantir Direitos e De-
fender o SUS, a Vida e a 
Democracia” realizada 
no Centro Educacional 
“Alberto de Souza” em 

Estiva Gerbi.
O evento, promovido 

pela Prefeitura Municipal 
através do Conselho Mu-
nicipal de Saúde - CMS 
e Secretaria Municipal 
de Saúde - SMS, teve 
como objetivo avaliar a 
situação da saúde mu-
nicipal, além de propor 
novas diretrizes para a 

formulação das Políticas 
Públicas de Saúde, nos 
níveis municipal, estad-
ual e federal.

Neste ano, a conferên-
cia debateu os seguintes 
eixos temáticos:

I. O Brasil que temos. 
O Brasil que queremos;

II. O papel do controle 
social e dos movimentos 

sociais para salvar vidas;
III. Garantir direitos e 

defender o SUS, a vida e 
a democracia; e

IV. Amanhã vai ser 
outro dia;

A abertura foi re-
alizada pela Prefeita 
Cláudia Botelho @clau-
diabotelho.prefeita e pelo 
Secretário de Saúde Se-

bastião Dias de Freitas 
Neto @tiaotrovao.

M i n i s t r a r a m  p a l -
estras, o articulador da 
atenção básica da re-
gional, Alexandre Lipelt, 
e a diretora técnica da 
DRS XIV, Dânya Fonseca 
Marcondes. Logo após, 
foi realizada uma roda 
de conversa e elaboração 

das propostas e apresen-
tação dos delegados.

Estiveram presentes, a 
diretora técnica da DRS, 
Regina Márcia Cassi-
olato, os vereadores 
Cláudia Zanco, Fabin-
ho e José Silvio Abreu, 
além de conselheiros, 
trabalhadores da saúde 
e comunidade local.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna promove nes-
ta sexta-feira, dia 3 de 
março, a 8ª Conferência 
Municipal de Saúde, no 
anfiteatro do Campus I 
da UniFAJ. Com o tema 
“Amanhã vai ser outro 
dia”, a conferência tem 
o objetivo de avaliar a 
situação da saúde da pop-
ulação, a estrutura das 
redes de serviços e de 
atenção à saúde, os pro-
cessos de trabalho da 
Secretaria Municipal de 
Saúde e formular diretriz-

es para subsidiar a elabo-
ração do Plano Municipal 
de Saúde.

A abertura do evento 
contou as presenças do 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis, e do presi-
dente da Câmara Munic-
ipal, vereador Romilson 
Silva, além da secretária 
de Saúde de Jaguariúna, 
Maria do Carmo de Ol-
iveira Pelisão. O vereador 
Ton Proêncio, o diretor do 
Grupo UniEduk, Flávio 
Pacetta, a diretora do De-
partamento Regional de 
Saúde (DRS) de Campi-
nas, da Fernanda Vascon-

cellos, e o representante 
do Conselho Municipal de 
Saúde, Alberto Antunes, 
também participaram do 
evento.

O especialista em 
g e s t ã o  d e  s i s t e m a s 
e serviços públicos de 
saúde, Carlos Alberto de 
Castro Soares, fez uma 
palestra sobre a garantia 
dos direitos e a defesa do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), a vida e a democ-
racia.

O evento ainda contou 
com debates, trabalhos 
em grupo e a eleição de 
delegados para a etapa 

regional.
“É um momento mui-

to importante. Esse é o 
oitavo movimento para 
alinharmos o caminho 
da saúde em nosso mu-
nicípio e discutir políticas 
públicas. Obrigado a to-
dos pela presença”, disse 
a secretária de Saúde 
de Jaguariúna, Maria 
do Carmo de Oliveira 
Pelisão.

O prefeito Gustavo 
Reis destacou as ações 
do município na área da 
saúde e compra de equi-
pamentos de ponta e in-
vestimentos no Hospital 

Municipal e na campanha 
de enfrentamento à pan-

demia de coronavírus, 
entre outras. 

De Holambra

O presidente da Câmara 
Municipal de Holambra, 
vereador Mauro Sergio 
de Oliveira, foi eleito na 

manhã desta sexta-fei-
ra, 3 de março, membro 
do Conselho Fiscal do 
Parlamento da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC) para o biênio 

2023/2024. A reunião 
aconteceu na Câmara 
Municipal de Campinas 
e contou também com a 
presença dos vereadores 
Fabiano Soares e Joseane 

Esperança.
A chapa eleita conta 

com o presidente Pepo 
Lepinsk de Indaiatuba, 
1º e 2º vice-presidente, 
Luiz Rossini (Campinas) 

e Ronilson Nascimento 
Silva (Jaguariúna). Como 
1º Secretário ficou o presi-
dente da Câmara de Nova 
Odessa Wagner Moraes, 
2º secretário Altran José 
de Lima de Monte Mor 
e de Paulínia, Edilsin-
ho Rodrigues como 3º 
Secretário. A Tesouraria 
será composta por Thiago 
Brochu de Amaricana e 
Edinaldo Souza Araùjo de 
Hortolândia.

O Parlamento Metro-
politano é uma associação 
de presidentes das 20 
Câmaras de Vereadores 
da RMC. Foi criado em 
6 de abril de 2005 com o 
objetivo de promover in-
tegração administrativa, 
econômica e social dos 
municípios. A associação 
tem a finalidade de gerar a 
cooperação intermunici-
pal e intergovernamental, 
visando à integração de 
planejamento em níveis 
municipal, microrre-
gional e regional, como 
processo contínuo e per-
manente para promover 
o desenvolvimento da 
região.

Confira a diretoria do 
Biênio:

Presidente: Pepo Lep-
insk (Indaiatuba),

Vice: Luiz Rossini 
(Campinas)

Segundo Vice: Romil-
son Nascimento Silva 
(Jaguariúna)

Primeiro Secretário – 
Wagner Moraes (Nova 
Odessa)

Segundo Secretário: 
Altran José de Lima 
(Monte Mor)

Terceiro Secretário 
– Edilsinho Rodrigues 
(Paulínia)

Primeiro Tesoureiro: 
Thiago Brochi (Ameri-
cana)

Segundo Tesoureiro 
– Edivaldo Souza Araújo 
(Hortolândia).

Conselho Fiscal
João Marcos Bazani 

(Santo Antônio de Posse)
Adauri Donizeti Silva 

(Engenheiro Coelho)
Mauro Sergio de Ol-

iveira (Serjão)

Suplentes
1 – Adalberto Di Lábio 

(Artur Nogueira)
2- Antônio Salvador 

Marques (Morungaba)
3 – Paulinho Palmeira 

(Vinhedo).

De Artur Nogueira

A Guarda Municipal 
de Artur Nogueira ago-
ra conta com mais uma 
ferramenta de combate 
à criminalidade. Tra-
ta-se de um rádio comu-
nicador que é integra-

do a outras cidades da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC).

O projeto já conta 
com 34 municípios par-
ticipantes, cuja base está 
alocada em Valinhos 
(SP) - coordenadora da 
iniciativa. A parceria 

não trará custos ao mu-
nicípio, uma vez que o 
equipamento foi cedido 
gratuitamente à corpo-
ração policial pelo perío-
do de um ano.

D e  a c o r d o  c o m 
secretário de Segurança, 
Roberto Daher, o rádio 

conta com uma tecnolo-
gia que facilita a comu-
nicação entre várias ci-
dades ao mesmo tempo, 
agilizando o tempo de 
resposta às ocorrências 
intermunicipais.

“Desde 2021 temos 
buscado e investido 

em ações que integras-
sem as forças policiais. 
Começamos dentro do 
município, através do 
fortalecimento de laços 
entre GCM, PM e Polí-
cia Civil, e depois fomos 
em busca de parceria 
com outras cidades. Nos 

sentimos honrados em 
fazer parte desse projeto 
pioneiro”, frisou Daher.

O rádio foi instalado 
na Central de Comu-
nicações (CECOM) da 
GCM, onde será utiliza-
do em ocorrências de 
emergências.
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Defesa Civil acompanha situação das 
chuvas em Amparo

De Amparo

A Defesa Civil da Es-
tância de Amparo está 
monitorando a situação 
das chuvas. Na tarde deste 
domingo, dia 5 de março, 
registros de ocorrências 
devido ao grande volume 
de águas foram registrados 

na cidade.
Na Zona Urbana, acon-

teceram quedas de árvores 
na Avenida Francisco Mor-
ato de Oliveira e Rua Vicen-
te Alberti, no Loteamento 
Velhobol.

Houve o transborda-
mento do Rio Camandu-
caia, causando alagamento 

em ruas na região do São 
Dimas, com vias interd-
itadas até o nível da água 
normalizar, na região da 
Ponte de Acesso à região 
do Jardim Europa, Chácara 
São João e São Dimas, além 
das ruas Alcides Postali, Os-
mar Zocchio e João Vieira.

Na Zona Rural, na Es-

trada da Boa Esperança, 
houve avaria na ponte de 
acesso à região, que foi in-
terditada para reparos pela 
Secretaria de Manutenção 
e Serviços Públicos. No 
domingo, 5, de acordo com 
a Defesa Civil do Estado 
choveu 81 milímetros em 
Amparo.

Prefeitura de Pedreira abre chamamento público para 
aquisição de gêneros alimentícios provenientes da 

Agricultura Familiar

Campanha para ajudar vítimas das 
chuvas no litoral norte termina nesta 

quarta-feira 

Amparo terá letreiro aos pés do Cristo 
Redentor

Holambra inicia vacinação de moradores a partir de 60 
anos com reforço bivalente contra a Covid-19

De Pedreira

A Prefeitura de Pe-
dreira torna público, para 
conhecimento dos in-
teressados, a Chamada 
Pública nº 01/2023, que 
trata da aquisição par-
celada de gêneros ali-
mentícios, provenientes 
da Agricultura Familiar, 
os quais serão destina-

dos à Merenda Escolar 
em atenção ao Programa 
Nacional de Alimentação 
Escolar.

Os envelopes de Habil-
itação e Projeto de Venda 
serão recebidos até às 9 
horas do dia 09 de março 
de 2023. A Sessão Públi-
ca ocorrerá logo após o 
recebimento. O Edital 
em inteiro teor está à dis-

posição dos interessados, 
de segunda a sexta-feira, 
exceto feriados ou pontos 
facultativos, das 8h às 
15h, no Setor de Protocolo 
do Município de Pedreira, 
situado na Praça Epitácio 
Pessoa, 03 – Centro, me-
diante o recolhimento 
de taxa no valor de R$ 
15,08 correspondente 
aos custos com cópias 

xerográficas ou pelo site: 
www.pedreira.sp.gov.br, 
no link Licitações, gra-
tuitamente.

Outras informações 
podem ser obtidas no De-
partamento de Licitações, 
Contratos e Aditivos, das 
8h às 12h e das 13h às 
17h, ou pelo telefone: (19) 
3893-3522, ramais 215, 
217 ou 260.

De Jaguariúna

Termina nesta quar-
ta-feira, dia 8 de março, 
a campanha da Prefeitu-
ra de Jaguariúna para 
ajudar as vítimas das 
fortes chuvas no Lito-
ral Norte de São Paulo. 
Quem ainda não fez sua 
doação, pode participar 

da campanha, lançada 
no último dia 23 pelo 
Fundo Social de Soli-
dariedade e Secretaria 
Municipal de Assistên-
cia Social de Jaguariú-
na.

Podem ser doados al-
imentos não-perecíveis 
e produtos de limpeza 
e higiene. As doações 

estão abertas tanto a 
pessoas físicas quanto 
jurídicas e devem ser 
realizadas de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 
16h, no Fundo Social 
e na Secretaria de As-
sistência Social.

FAÇA SUA DOAÇÃO:
FUNDO SOCIAL DE 

JAGUARIÚNA
Endereço: Rua Cân-

dido Bueno, 792, Centro
Telefone: Telefone: 

(19) 3867-2344
S E C R E T A R I A  D E 

ASSISTÊNCIA SOCIAL
Endereço: Rua Julia 

Bueno, 191, Centro
Telefones: (19) 3837-

3373 / 3837-3311

De Amparo

A Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Urba-
no da Prefeitura da Estân-
cia de Amparo deu início 
a instalação de letreiro em 
estrutura metálica aos pés 
do Cristo Redentor, no 
Parque Chico Mendes.

Desde o ano passado 
a identidade visual nas 

entradas da Estância es-
tão sendo instaladas. Há 
letreiros na chegada pela 
SP-360 – Rodovia Con-
stâncio Cintra (saída para 
Morungaba e Serra Neg-
ra, SP-95 – Rodovia João 
Beira e SP-147 – Rodovia 
Vereador Antonio Cazalini. 
Além disso, há identifi-
cações do Distrito de Três 
Pontes, Vale Verde e São 

Dimas.
O letreiro do Parque 

Chico Mendes terá 5 met-
ros de altura e ocupará 
uma área de 25 metros. 
O platô onde está sendo 
instalado está recebendo 
a terraplanagem e em se-
guida terá a fundação para 
fixar a estrutura

“Quem passa pela 
Avenida Carlos Burgos 

poderá ver com facilidade 
o letreiro. A identidade 
visual é parte de uma ação, 
visando firmar o nome 
da Estância Amparo ain-
da mais como referên-
cia na região”, ressaltou o 
secretário de Desenvolvi-
mento Urbano, Cristiano 
Dias Marchiori

A obra está sendo 
acompanhada pelo corpo 

técnico da Prefeitura. O 
Executivo realizou todo 
o levantamento da área 

visando não prejudicar o 
Meio Ambiente e cumprin-
do a legislação específica.

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra inicia na próxima 
segunda-feira, dia 6 de 
março, a vacinação com 
dose de reforço biva-
lente contra a Covid-19 
para moradores a partir 
de 60 anos que ten-
ham tomado pelo menos 
duas doses do imuni-
zante e, a última delas, 

há pelo menos 4 meses. 
Pessoas imunossuprim-
idas acima de 12 anos 
também podem receber 
a dose nesta etapa.

O atendimento irá 
ocorrer às segundas e 
quartas-feiras, das 8h às 
11h30 e entre 13h e 15h, 
nas Unidades Básicas 
do Imigrantes e Santa 
Margarida, no bairro 
Jardim das Tulipas. É 
necessário apresentar 

caderneta de vacinação 
e Cartão SUS.

De acordo com a en-
fermeira da Vigilância 
Epidemiológica de Hol-
ambra, Wilma Gomes, o 
imunizante oferece uma 
proteção ainda maior 
contra a cepa original do 
coronavírus e também 
contra as subvariantes 
ômicron.

De acordo com bo-
letim divulgado em 1º 

de março pela Saúde, 
Holambra confirmou, 
ao longo dos últimos 7 
dias, 12 novos casos da 
doença. Na semana an-
terior, foram 2. “A higie-
nização frequente das 
mãos precisa ser man-
tida. Também é funda-
mental garantir todas 
as doses disponíveis da 
vacina contra a doença. 
Não podemos nos des-
cuidar”, reforça Wilma.
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Prefeitura abre concurso público para integrantes de 2ª 
classe da Guarda Civil Municipal 

De Mogi Guaçu 

Nesta segunda-feira, 6 
de março, a Prefeitura de 
Mogi Guaçu iniciou as in-
scrições do Concurso Pú-
blico 02/2023 da Guarda 
Civil Municipal (GCM). O 
processo seletivo é para 
homens e mulheres e irá 
disponibilizar 10 vagas 
para integrantes da 2ª 
classe da Corporação. A 
função tem salário ini-
cial de R$ 1.345,32 + 
benefícios e carga horária 
de 44/horas semanais. A 
inscrição é feita exclusiv-
amente online e pode ser 
realizada até às 23h59 do 
dia 2 de abril de 2023. O 
valor da inscrição é de R$ 
10,50.  

O edital completo en-
contra-se no Diário Ofi-
cial do Município por 

meio do link https://
dosp.com.br/exibe_
do.php?i=MzM1Njgz, 
entre as páginas de 4 a 
41. E para efetuar a in-
scrição, o candidato deve 
acessar o site www.iuds.
org.br, clicar na aba ‘In-
scrições Abertas’ na área 
destinada ao concurso 
público e preencher todos 
os campos do formulário 
de inscrição e, no final, 
clicar em ‘Cadastrar’. Na 
sequência, ir para ‘Status 
da Inscrição’ e imprimir 
o boleto bancário para 
pagamento em qualquer 
agência bancária. 

A prova objetiva está 
marcada para o dia 7 de 
maio, um domingo. E as 
informações contendo o 
local e horário para re-
alização do exame serão 
publicados no dia 28 de 

abril, no Diário Oficial 
do Município, pelo link 
www.mogiguacu.sp.gov.
br/diario.html, no site 
www.iuds.org.br e afixa-
das no quadro de avisos 
do Departamento de Re-
cursos Humanos (DRH) 
da Prefeitura, localizado 
na Avenida Marechal Cas-
telo Branco, 30, Morro do 
Ouro. 

O secretário de Se-
gurança Pública, Paulo 
Henrique da Silva Gomes, 
comentou que o processo 
seletivo vem de encontro 
com o momento de mod-
ernização da área de segu-
rança do município e o re-
forço de pessoal atenderá 
projetos da Secretaria, 
como a implantação do 
Espaço Guardiã, da Base 
de Segurança do Fantina-
to e da futura Central de 

Videomonitoramento de 
Mogi Guaçu.  

“O concurso é tan-
to para homem quanto 
para mulheres e ajudará 
a amenizar a defasagem 
do atual número de inte-
grantes da nossa Guarda 
Civil Municipal. Para se 
ter uma ideia, a última 
contração realizada foi no 
ano de 2012”, disse. 

Para participar, o in-
teressado deve ser bra-
sileiro, ter entre 28 e 30 
anos de idade, possuir 
ensino médio completo, 
CNH/AB, estar em dia 
com as obrigações da 
legislação eleitoral, civis 
e políticas, com o serviço 
militar (para os homens). 
Também são requisitos 
para o candidato, não ter 
sido demitido por justa 
causa por órgão federal, 

estadual e municipal e 
possuir aptidão física e 
mental para o exercício 
do emprego público.  

É importante ressaltar 
que Concurso Público 
02/2023 é de responsab-
ilidade e será executado 

pelo Instituto Universal 
de Desenvolvimento So-
cial (IUDS), com super-
visão da Comissão Per-
manente e Organizadora 
de Concursos Públicos 
e Processos Seletivos da 
Prefeitura de Mogi Guaçu.

Prefeitura apresenta projeto de construção de Arena 
Multiuso no Complexo Lavapés

GCM passa a contar com sistema inovador de comunicação entre 
cidades vizinhas

De Mogi Mirim 

Em meio a investimen-
tos históricos e até inédi-
tos em saúde, educação, 
infraestrutura e outras 
áreas, a Prefeitura Mu-
nicipal apresentou nesta 
quinta-feira (2), o projeto 
da Arena Multiuso. Um 
espaço originalmente des-
tinado ao Esporte, mas 
que atingirá outras áreas 
como a Cultura e que será 
uma ferramenta fomentar 
o turismo por meio de 
ações dos mais diferentes 
segmentos. 

A cerimônia foi aberta 
à população e contou com 
grande engajamento, so-
bretudo, da comunidade 
esportiva local, ocorreu 
no Salão Vermelho da Es-
tação Educação. Durante 
a apresentação foram ex-
planados aos munícipes 
os motivos que levaram 
a Administração a buscar 
colocar em prática o pro-
jeto, bem como seus de-
talhes técnicos, objetivos 
e consequências.

A Arena Multiuso será 
implantada no Complexo 
do Lavapés, em área 
hoje ocupada pelo antigo 
Kartódromo. Será um pré-
dio público em uma área 
de 13,2 mil metros quadra-

dos, com uma quadra po-
liesportiva com dimensões 
para receber eventos ofi-
ciais e área coberta de 
6.220m²; arquibancada 
para 2.622 assentos; cinco 
salas multiuso para aulas, 
por exemplo, de artes mar-
ciais, dança, etc.; quatro 
vestiários para usuários, 
sendo dois preparados 
para jogos paralímpicos e 
mais dois vestiários para 
arbitragem; sanitários 
para o público, previsto 
em 72 unidades; saguão 
de entrada com 865m² 
para multiuso; piso su-
perior com 395m² para 
instalação da Secretaria de 
Esporte e estacionamento 
para quatro ônibus e 200 
veículos. 

O projeto em seu âm-
bito esportivo contem-
plará modalidades como 
futsal, voleibol, handebol, 
basquete, tênis de mesa, 
judô, karatê, taekwondo, 
boxe, ginástica rítmica, 
entre outras. Além de tre-
inos, que podem ir da ini-
ciação ao alto rendimento, 
passando pela oferta para 
pessoas com deficiência 
e membros da melhor 
idade, também serão pro-
movidas competições, com 
condições para suportar 
eventos regionais, estad-

uais, nacionais e até inter-
nacionais. 

A arena multiuso ainda 
comportará um auditório 
com capacidade para 150 
pessoas podendo rece-
ber palestras, workshops, 
apresentações, congres-
sos, simpósios, cursos de 
capacitação, etc.

A previsão é de investi-
mento de R$ 16,5 milhões 
através do Finisa 7 (Finan-
ciamento à Infraestrutura 
e ao Saneamento), pro-
grama da Caixa Econômi-
ca Federal voltado ao 
Setor Público e destinado 
a municípios, estado e 
ao Governo Federal. Um 
projeto de lei neste sen-
tido foi encaminhado à 
Câmara Municipal e será 
apreciado nas próximas 
semanas para que seja 
votada a aprovação do 
empréstimo junto à Caixa. 
O valor está incluso em um 
pacote que atenderá de-
mandas de outras áreas e 
o próprio investimento na 
Arena Multiuso já irá gerar 
benefícios como obras que 
culminarão em solução 
para os problemas de al-
agamentos e enchentes 
vividos na Zona Sul. 

“A capacidade da Pre-
feitura de contrair em-
préstimos e de pagamento 

dos mesmos é enorme. E, 
ciente desta capacidade, 
não tive dúvidas em orien-
tar os secretários para que 
investirmos em Esporte 
e na Cultura”, destacou o 
prefeito Paulo de Oliveira e 
Silva. O Chefe do Executivo 
destacou os recentes inves-
timentos em saúde, com a 
cidade sendo responsável 
por 70% dos custos com 
o (SUS) Sistema Único 
de Saúde, além de refor-
mas em UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) e a rea-
bertura da (UPA) Unidade 
Básica de Saúde na região 
central, mantendo o aten-
dimento hoje existente na 
Zona Leste.

“É a nossa obrigação 
investir em Saúde e, pelos 
números, estamos indo 
além do que a legislação 
exige. Mas também é 
obrigação do Poder Pú-
blico investir nas mais 
diferentes áreas e, investir 
em Esporte, é investir no 
futuro. Inclusive em saúde, 
mas também em segu-
rança pública, em edu-
cação, no desenvolvimento 
social da nossa gente”, 
ponderou o prefeito. 

O secretário de Esporte, 
Wilians Mendes, destacou 
que a Arena Multiuso ga-
rantirá à atual e às futuras 

gerações, um local que vai 
muito além do lazer, com 
a infraestrutura adequada, 
além de segurança, confor-
to, qualidade de vida. “A 
Arena Multiuso possibili-
tará a ampliação do núme-
ro de jovens inseridos em 
projetos esportivos, sociais 
e inclusivos, utilizando 
de todos os recursos ped-
agógicos que o esporte 
oferece, como disciplina, 
trabalho em equipe, res-
peito aos adversários e ao 
próximo como um todo, 
entre outros”.

Um dos pontos de-
stacados pelo secretário 
é a situação defasada dos 
atuais espaços esportivos 
oferecidos à população. 
Os ginásios que, pelas 
definições de hoje, se ad-
equam mais a “quadras 
cobertas”, são antigos, 
como o Tucurão, que é 
de 1983 e o da Vila Dias, 
também da década de 80. 
“Esta defasagem impede, 
por exemplo, uma melhor 
acessibilidade e oferta de 
ações para pessoas com 
deficiência. E, entre os 
incontáveis benefícios da 
Arena Multiuso, uma será 
esta: promover inclusão”, 
completou. 

Além do prefeito e do 
secretário de Esporte, com-

puseram a mesa principal 
e tiveram espaço de fala o 
vereador Márcio Ribeiro, 
representando a Câmara 
Municipal; os secretários 
de Planejamento, Luís 
Henrique Bueno Cardoso; 
de Obras e Habitação, Pau-
lo Roberto Tristão; e de Ag-
ricultura e Meio Ambiente, 
Oberdan Quaglio; além do 
presidente do Conselho 
Municipal de Turismo 
(Comtur), Sebastião Zolli 
Júnior e do ex-presidente 
e representante da Acimm 
(Associação Comercial e 
Industrial de Mogi Mirim), 
José Luiz Ferreira. 

Os secretários de Gov-
erno, Massao Hito; de 
Relações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler 
de Barros; de Finanças, 
Mauro Zeuri, de Cultura 
e Turismo, Luiz Dalbo; 
de Mobilidade Urbana, 
Allan Rodrigo Alves; o 
chefe de Gabinete, Mauro 
Nunes e o subprefeito de 
Martim Francisco, Már-
cio Honório, estiveram 
presentes, assim como 
o presidente da Câmara 
Municipal, Dirceu Pauli-
no e os vereadores João 
Victor Coutinho Gasparini, 
Mara Choquetta, Orivaldo 
Aparecido Magalhães e 
Marcos Antonio Franco.

De Mogi Mirim

Nesta quinta-feira 
(2), a Segurança Pública 
de Mogi Mirim passou 
a contar com um  novo 
reforço no combate à 
criminalidade com a im-
plantação do Sistema de 
Rádio Poc, tecnologia 
que permite a Guar-
da Civil Municipal ter 
uma comunicação dire-
ta e em tempo real com 
corporações de cidades 
vizinhas.

O sistema utiliza a 
rede da operadora de 
telefonia e a rede IP 
local com internet para 
promover a conectivi-
dade, criando, assim, 
uma comunicação di-
reta emergencial entre 
as GCMs vizinhas via 

PTT, da sigla ameri-
cana, “Push To Talk”, ou 
seja, apertar para falar.

O rádio comunicador 
integrado permanecerá 
na Central de Atendi-
mento, onde já funciona 
a Muralha Digital,  e 
será usado apenas pelo 
operador para enviar e 
receber mensagens de 
crimes de emergência 
para qualquer cidade 
l imítrofe ,  conforme 
explicou o GCM Célio 
Rocha, que além de co-
ordenador de equipe, 
integra o setor de in-
teligência do Município. 
“Se bandidos em fuga 
com um carro rouba-
do seguirem sentido a 
uma cidade vizinha ou 
que também esteja no 
sistema, ou se aconte-

cer um caso de pessoa 
desaparecida ou de um 
desastre natural, por 
exemplo, algo que tra-
ga muita preocupação 
e que precise de uma 
solução imediata, nós 
da GCM aqui de Mogi 
Mirim vamos ter conta-
to direto com a GCM de 
Itapira com apenas um 
toque”.

No total, 34 cidades 
fazem parte do novo 
Sistema de Integração 
entre Municípios, o que 
significa uma melhor 
e direta comunicação 
entre elas em casos de 
emergência. O projeto 
foi desenvolvido pelo 
engenheiro eletrônico, 
Diego Félix, de Valin-
hos.

O município da região 

de Campinas, inclusive, 
é a cidade matriz da 
integração e da comu-
nicação do novo siste-
ma que por um período 
de um ano foi cedido a 

Mogi Mirim de forma 
totalmente gratuita.

Após os 12 primeiros 
meses  sem custo ,  o 
sistema pode ser ma-
nutenido pela cidade 

por um custo abaixo 
de R$ 350 por ano. É 
o governo municipal 
preocupado com a se-
gurança e cuidando de 
Pessoas.
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Mercado de flores estima incremento de 8% nas vendas para 
o “Dia Internacional da Mulher”

Da Redação

A floricultura nacion-
al está otimista e aguar-
da um incremento entre 
8% e 10% nas vendas de 
flores e plantas orna-
mentais para o Dia In-
ternacional da Mulher, 
a ser comemorado na 
próxima quarta-feira, 
dia 8 de março. Junto 
com o “Dia das Mães” e 
“dos Namorados”, todos 
no primeiro semestre, 
o mercado deve movi-
mentar 32% das vendas 
anuais do setor. As cam-
panhas incentivando 
as flores e plantas para 
presentear as mulheres 
já invadiram as redes 
sociais e as sugestões e 
opções estão cada vez 
mais  diversif icadas. 
“Tradicionalmente, te-
mos uma queda nas ven-
das nos primeiros meses 
do ano, até o Carnaval, 

época em que os produ-
tores já se programam 
para diminuir a oferta. 
A compensação, por 
assim dizer, é esperada 
com o ‘Dia Internacion-
al da Mulher’. As rosas 
vermelhas são as flores 
mais procuradas nesta 
data, mas a melhora 
na formação de preços 
e na procura é geral, 
abrangendo também as 
demais espécies. Em se-
guida, as atenções e es-
forços estarão voltados 
para o “Dia das Mães”, 
que continua sendo a 
principal data em ven-
das para o nosso setor, 
representando cerca de 
16% do total do ano”, 
explica o presidente do 
Ibraflor – Instituto Bra-
sileiro de Floricultura -, 
Kees Schoenmaker.

Produção de Rosas
Adriano Van Royeen, 

presidente da Andra-
flores - Associação dos 
Produtores de Rosas 
de Andradas -, informa 
que, apenas para o “Dia 
da Mulher” foi colhida 
uma quantidade 50% 
a mais do que a média 
semanal para o abas-
tecimento do mercado, 
principalmente de rosas 
vermelhas, o produto 
carro-chefe da data.  A 
Andraflores congrega 
15 dos principais pro-
dutores de rosas do Sul 
de Minas Gerais, re-
sponsáveis por cerca de 
80% do mercado desta 
flor no Brasil, comer-
cializadas pelas Cooper-
ativas Veiling Holambra 
e Cooperflora.

A cultura da rosa é 
perene, sendo que as 
primeiras hastes já po-
dem ser colhidas dia-
riamente após 6 meses 
do primeiro plantio. Em 
média, entre 50 e 60 
dias antes das datas de 
maior demanda fazemos 
podas nas roseiras para 
ter uma colheita extra 
(pico). Para o “Dia da 
Mulher” programamos 
colher 50% a mais de 
hastes, para o “Dia das 
Mães”, 40% e, para o 
“Dia dos Namoradores” 
ofertaremos 30% a mais 
de hastes ao mercado. 
De acordo com Adria-
no, a normalização na 
realização dos eventos, 
que no ano passado in-
flaram os preços dos 
produtos de corte por 
terem sido represados 
na pandemia, deve, ag-
ora em 2023, estabilizar 
os preços em todo o 
país. “Nos preparamos 

para isso. No entanto, 
tudo dependerá da de-
manda”, diz.

Centrais de Vendas
A Cooperativa Veiling 

Holambra (CVH) proje-
ta 8% de crescimento no 
faturamento referente 
ao “Dia Internacional 
da Mulher”, na com-
paração com o mesmo 
período do ano passado. 
Em relação ao volume, 
não houve variação ex-
pressiva. No leilão da 
última quarta-feira (1º 
de março), dia consider-
ado como pico de venda 
para o “Dia da Mulher”, 
foram comercializados 
cerca de 6 mil carrinhos 
no Klok, o leilão reverso 
de flores e plantas da 
Cooperativa. Os pro-
dutos mais procurados 
nesta data continuaram 
sendo as orquídeas Pha-
laenopsis, os kalanchoes 
e as rosas, tanto de corte 
quanto na versão flor de 
vaso. Para impulsionar a 
venda de outros produ-
tos, alguns cooperados 
investiram em embal-
agens comemorativas, 
como o lírio de vaso, da 
Jan de Wit. A campanha 
da CVH - “Dê flores 
para mulher que você 
admira” - traz a ideia de 
aproveitar a data para 
fortalecer as conquistas 
femininas, homenage-
ando-as com flores.

“Duas cooperadas 
foram convidadas para 
representar a força das 
mulheres que fazem 
parte da nossa cadeia 
no vídeo da campanha. 
Para impulsionar as 
vendas, foram produz-

idos banners, cartazes e 
vídeos para os pontos de 
venda com produtos das 
três categorias: flores de 
corte e de vaso e plan-
tas ornamentais”, con-
ta Thamara D’Angieri, 
gerente de Marketing e 
Produto da CVH. “Nas 
redes sociais, teremos 
o impulsionamento de 
peças publicitárias no 
Instagram e no Face-
book e stories animados 
para gerar engajamento 
do público final, não só 
com a data, mas com 
o uso da flor como a 
melhor forma de hom-
enagear as mulheres 
inspiradoras”, explica.

O Ceaflor, o maior 
mercado de flores, plan-
tas e acessórios para flo-
ricultura, paisagismo e 
decoração do país, tam-
bém espera um volume 
de vendas este ano entre 
8% e 10% maior que o 
registrado em 2022. Ro-
sas de corte para com-
por buquês e orquídeas 
Phalaenopsis, antúri-
os, violetas, gérberas e 
begônias em vaso são 
os produtos líderes em 

vendas. O presidente do 
Ceaflor, Antônio Carlos 
Rodrigues, explica que 
para fomentar as vendas 
no “Dia Internacional da 
Mulher”, o Departamen-
to de Marketing optou 
por contar a história de 
algumas das mulheres 
que garantem o sucesso 
de algumas das mais de 
400 empresas que atu-
am no empreendimento, 
comprando e venden-
do as mercadorias ali 
comercializadas para 
todo país. A campanha 
foca no empoderamento 
feminino e na diversi-
dade das flores e das 
mulheres, consideran-
do que ambas têm suas 
características próprias, 
o que as tornam únicas.

Na região Sul do Bra-
sil, alguns dos associa-
dos apostam em pro-
moções com empresas 
parceiras, como lojas, 
restaurantes, academia 
de ginástica e salões de 
beleza, para que esses 
estabelecimentos pre-
senteiem suas clientes 
com flores neste dia.

Sebrae e Prefeitura de Amparo realizam evento sobre 
empreendedorismo no Dia das Mulheres

Da Redação

O Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae), com 
apoio da Prefeitura da 
Estância de Amparo, por 
meio da Secretaria Munic-
ipal de Desenvolvimento 
Econômico e Agronegócio 
(SMDEA), realiza no dia 8 
de março, Dia Internacio-
nal da Mulher, o evento 
“Mulheres inspiradoras e 
seus negócios”, das 18h30 
às 19h30, no formato on-
line. As mulheres interes-
sadas podem se inscrever 
pelo link disponível no fim 
da página.

A ação contará com 
a participação da em-
preendedora Iara Bat-
toni, da empresa Janela 
Namoradeira, vencedo-
ra do Prêmio Mulher de 
Negócios em 2022, e com 
a empresária Rosielle 
Pegado, reconhecida na 
região por mudar toda a 

sua trajetória profissional 
abrindo novas possibili-
dades para empreender.

Juntas, elas abordarão 
os desafios do empreend-
edorismo feminino, in-
teligência nos negócios 
e darão orientações para 
como as mulheres da 
região podem aproveitar 
as oportunidades para 
empreender ou poten-
cializar o negócio que já 
existe.

Segundo uma pesqui-
sa do Sebrae-SP, 42% 
das mulheres adultas do 
Estado de São Paulo afir-
mam ter o sonho de ter 
um negócio próprio. Esse 
desejo reflete diretamente 
na participação delas en-
tre os empreendedores 
iniciais com até 3,5 anos 
no mercado, que passou 
de 44,6%, em 2020, para 
46%, em 2021.

Na região de Campi-
nas, 46,8% dos Microem-
preendedores Individuais 

(MEIs) ativos no momen-
to na cidade são mulheres.

As palestrantes
Rosielle Diogo Pegado é 

Engenheira por formação 
e mestre em Engenharia 
Civil. Mas a partir de uma 
virada de chave na sua 
vida, no ano de 2015, hoje 
ela é reconhecida como 
palestrante, planejadora 
financeira, coach, escrito-
ra e especialista em Com-
portamento Financeiro.

Autora dos livros Ma-
ternidade & Finanças e 
Mulheres Independentes, 
ela será uma das pal-
estrantes do encontro do 
dia 8 de março, organi-
zado pelo Sebrae-SP em 
parceria com a Prefeitura 
da Estância de Amparo.

A carreira de sucesso 
da empreendedora surgiu 
a partir de uma insatis-
fação na vida profissional 
passada no ano de 2015, 
quando cursava o douto-
rado na Alemanha. Fazia 
cinco anos que ela estava 
na Europa, mas pela pri-
meira vez sentia que a 
carreira de engenheira a 
“estava apagando”. “Eu 
sempre tive comigo que 
onde estivesse iria fazer 
o máximo de mim, e por 
mais que me esforçasse, 
já não sentia a mesma 
emoção”, recorda-se.

Foi pesquisando al-
ternativas que encontrou 
um curso com imersão 
em empreendedorismo 
fornecido pelo Sebrae. 
Ela voltou ao Brasil e foi 
aprovada na seleção do 

curso, encerrando ele com 
o reconhecimento de “alu-
na superação”. “Eu sem-
pre gosto de falar que fui 
para a Alemanha como 
engenheira e voltei como 
planejadora financeira”, 
aponta.

“Ser dona do próprio 
negócio é a maior alegria e 
realização, porém existem 
muitos desafios a serem 
superados. É preciso ter 
iniciativa, independência 
e proatividade, pois nin-
guém vai fazer algo por 
você, muita persistência 
diante das dificuldades, 
um bom planejamento 
para correr riscos calcu-
lados, ser comprometida 
com seus clientes, e com 
seu negócio, sempre se 
atualizar buscando novas 
informações do mercado, 
ter bem claro um estabe-
lecimento de metas, criar 
uma rede de contatos, e 
acima de tudo ter auto-
confiança na sua jornada.”

Hoje, ela avalia que seu 
negócio está bem estru-
turado e se anima tam-
bém ao ver mulheres gal-
gando espaço nessa área. 
De acordo com ela, isso 
auxilia na independência 
feminina, sobretudo na fi-
nanceira, tema tratado por 
Rosielle no primeiro livro, 
a partir da ótica da mater-
nidade, e no segundo, de 
forma mais abrangente.

De forma semelhante, 
a trajetória de Iara Battoni 
no empreendedorismo 
também nasceu de uma 
virada de chave.

Hoje ela tem 36 anos e 

há 10 deles está à frente da 
Janela da Namoradeira, 
empreendimento local-
izado em Amparo e que 
se destaca pela venda de 
doces na cidade e região.

“São 10 anos de Janela, 
10 anos de história. Ten-
ho muitos registros dos 
passos que dei e vejo o 
quanto eu e meu negócio 
evoluíram. Tudo é um 
processo e o processo é tão 
lindo e rico. Algo que nin-
guém pode tirar de você. 
Sou uma mulher inquieta, 
que gosta do novo, do sab-
or do novo, de mudanças, 
então estarei sempre em 
movimento”, avalia.

Iara é formada em Ar-
tes, com habilitação em 
Figurino e Indumentária. 
Ela trabalhou na área de 
figurino para teatro, TV, 
dança, circo e cinema, 
além de dar aulas de de-
senho de moda na mesma 
faculdade em que se for-
mou, no Rio de Janeiro. O 
seu sonho, no entanto, era 
investir em um negócio 
próprio.

Foi na volta a Amparo 
que ela começou a vender 
chocolate quente da janela 
do seu quarto, durante o 
período do Festival de In-
verno. O que era para ser 
temporário, iniciado para 
durar por 15 dias, agora 
chega a uma década.

“ C o n t a v a  a p e n a s 
com R$ 100 para com-
prar matéria prima, uma 
máquina de chocolate 
quente (que havia sido da 
minha mãe) e uma janela 
decorada com todo carin-

ho. Eu aprendi a fazer 
doces com minha mãe (já 
que dos 11 aos 20 anos, 
auxiliei na produção de 
chocolates), usei todo meu 
conhecimento, experiên-
cia e sabedoria para abrir 
meu próprio negócio (...) 
Com o tempo muitos out-
ros doces, chocolates e 
presentes foram apare-
cendo em nosso cardápio”, 
lembra.

Para alavancar seu 
negócio, ela buscou con-
sultorias e o auxílio de 
uma contadora. Como ela, 
Iara percebe que outras 
mulheres também estão 
se voltando ao empreend-
edorismo e acredita que o 
apoio feminino nessa área 
é fundamental para que 
novas empreendedoras se 
destaquem.

“Somos capazes de 
tudo, podemos realizar 
tanta coisa boa, tanta coi-
sa linda, é fundamen-
tal apoiar as mulheres 
para empreender cada 
vez mais, com toda a ded-
icação, sabedoria que te-
mos”, frisa.

SERVIÇO
Mulheres inspiradoras 

e seus negócios
Data e horário: 08/03, 

das 18h30 às 19h30
Evento on-line
Link para inscrições: 

http://bit.ly/3J0Bs5I
Mais informações: (19) 

3284-2230
O acesso à transmissão 

será enviado para o e-mail 
e/ou WhatsApp cadastra-
dos


